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Преподаватель 
физкулЬтурЫ в школе

ЕСЛИ У РЕБЯТ из четвертой 
средней школы Каменска- 
Уральского спросить о их 

любимом предмете, то в ч.исле 
многих других дисциплин они на
зовут физкультуру. И по сверкаю
щим глазам, по чуть застенчивым 
улыбкам будет видно: это, дейст
вительно, так.

Любимый предмет... Два таких 
слова говорят о многом. Это зна
чит, что каждый урок приносит 
учащимся большое удовлетворе
ние, зажигает в них огонек дер
заний и творчества. А прежде все
го это значит, что преподаватель, 
которому выпало счастье сделать 
свой предмет любимым, — на
стоящий мастер своего дела.

Именно таким мастером и яв
ляется Геннадий Васильевич Ка- 
налнн — преподаватель физ
культуры каменск-уральской сред
ней школы № 4. Благодаря 
неустанной творческой деятельно
сти Каналина школа в течение 
ряда лет живет по-настоящему 
кипучей спортивной жизнью.

В чем же секрет успеха препо
давателя Каналина? Как нашел 
он заветный ключик к сердцу 
своих воспитанников?

Самым важным и самым опре
деляющим здесь является то, что 
Каналин по-настоящему любит 
спорт, а цель чуть ли не всей 
своей жизни видит в бескорыст
ном служении ему. Вот почему 
такими увлекательными, такими 
вдохновенными бывают занятия 
по физическому воспитанию. А от 
того, как преподаватель относит
ся к своему предмету, зависит 
почти все. Ребята — народ 
чуткий, и, не любя своего дела, 
привить любовь к нему детям не
возможно.

Наконец, Каналину удается до
стигать все новых успехов благо
даря тому, что он — неутомимый 
новатор своего дела, что сам он 
не топчется, как иные, на месте, а 
постоянно растет, постоянно со
вершенствует свое мастерство.

С точки же зрения методологи
ческой, организационной успех 
Каналина определяет то, что ему 
удалось непосредственно учебный 
процесс (уроки физкультуры) и 
внеклассную спортивную работу 
слить воедино. Именно благодаря 
этому в школе создался дружный 
физкультурный коллектив, именно 
благодаря этому у преподавателя 
появилось много хороших, добро
совестных помощников, появился 
большой и сплоченный актив.

Физкультура в школе — дело 
очень сложное и чрезвычайно от
ветственное. Здесь закаляется еще 
не окрепший организм ребенка, 
здесь юный гражданин нашей 
страны приобретает первые на
выки по систематическому заня
тию физкультурой, наконец, вос
питывает в себе вкус к спорту. 
И ни от кого другого, а именно 
от преподавателя физкультуры 
зависит, окрепнет ли детский ор
ганизм по-настоящему, станет ли 
он по-настоящему зрелым и вы
носливым, готовым к преодоле
нию любых трудностей, словом,

выйдет ли из школы ее питомец 
человеком, умеющим беречь свое 
здоровье, экономно и с большой 
пользой для дела расходовать 
свои силы. От него зависит и 
формирование будущих спортсме
нов. Нельзя забывать, что именно 
в детские, в юношеские годы в 
человеке закладываются основы 
его будущих спортивных успехов.

Большая ответственность за бу
дущую смену возлагается на 
преподавателя физкультуры. Но, 
как это ни странно, далеко не все 
руководители физкультурной ра
боты в школе сознают эту ответ
ственность. Встречаются среди 
них не только педантичные слу
жаки, но и явные халтурщики и 
проходимцы, которые используют 
прекрасную должность препода
вателя физкультуры в корыст
ных целях. Райкомы комсомола, 
отделы народного образования 
еще плохо борются с подобного 
рода «преподавателями:». И это 
зачастую происходит оттого, что 
на физвоспитание у нас еще не
редко смотрят, как на предмет 
второстепенный, и предъявляют к 
нему очень низкие требования.

Преподавателя физкультуры, 
как человека, выполняющего 
чрезвычайно важные задачи, 
должны окружить неослабным 
вниманием и оказывать ему по
мощь как сами педагогические 
коллективы, так и отделы народ
ного образования, райкомы ком
сомола, комитеты по физической 
культуре и спорту.

Педагогическим коллективам 
следовало бы почаще заслуши
вать преподавателей физкуль
туры на своих советах, постоянно 
интересоваться их успехами, глу
боко и умело разбирать и анали
зировать отдельные их ошибки. 
Было бы неплохо, если бы от
делы народного образования не 
боялись поднимать на щит луч
ших преподавателей физкульту

ры, глубже изучали и шире про
пагандировали их опыт.

Многое могут сделать здесь и 
райкомы комсомола. Ведь не 
секрет, что не всегда просто бы
вает преподавателю наладить жи
вую связь со школьными пионер
скими и комсомольскими органи
зациями. А без нее больших дел 
не сделаешь. Ясно, что хорошую 
практическую помощь ему могут 
оказать в этом райкомы ВЛКСМ. 
Что же касается комитетов по 
физической культуре и спорту, то 
и они в силах быть по-настояще
му действенной подмогой препо
давателям физкультуры. Разве 
трудно, например, почаще присы
лать в школы спортсменов, бесе
да которых с ребятами была бы 
лучшим пропагандистом спорта, 
лучшим агитатором за него. А 
помочь организовать школьную 
спартакиаду, провести школьный 
спортивный вечер — разве это не 
в силах комитета физкультуры?

Физическое воспитание школь
ников — наше общее дело, и 
бороться за его решительный 
подъем — наш общий долг.

В обкоме ВЛКСМ
17 ноября бюро Свердлоюского 

обкома комсомола заслушало со
общение комсорга ЦК ВЛКСМ на 
Уралмашзаводе В. Осина о хо
де общественного смотра произ- 
водствен1но-техя1ического роста 
молодых рабочих. Бюро обкома 
одобрило работу комитета ВЛКСМ 
и комсомольцев Уралмашзавода, 
увенчавшуюся хорошими резуль
татами, и предаожйло всем гор
комам, райкомам, комитетам

ВЛйСМ предприятий широко 
распространить инициативу мо
лодых уралмашевцев, организо
вав общественные смотры про- 
изводственпо-техническото роста 
молодых рабочих на всех заво
дах, фабриках, стройках, в лес
промхозах, железнодорожных 
предприятиях и машинно-тра«- 
торных станциях области.

Прибытие в Дели 
Председателя Совета Министров СССР Н, А. Булганина 

и члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева
18 ноября в столицу Республики Индии по 

.приглашению индийского правительства прибыли 
Председатель Совета Министров СССР Н. А 
Булганин и член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев.

Встречать Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева 
вышли на улицы Дели и дорогу, ведущую к 
аэродрому Палам, сотни тысяч индийцев — жи
тели Дели и близлежащих городов и сел) 
крестьяне окрестных деревень на своих двукол
ках, запряженных волами; молодежь, студенты, 
школьники, старики, женщины, дети — пестрая, 
многокрасочная масса людей, желающих выра
зить братские чувства дружбы индийского на
рода к народам Советского Союза.

На аэродром для встречи Н. А. Булганина и

Н. С. Хрущева прибыли вице-президент Респуб
лики Индии Сарвапалли Радхакришнан, премьер- 
министр Республики Индии Джавахарлал Неру, 
министры — члены кабинета, чрезвычайный и 
полномочный посол СССР в Индии М. А. Мень
шиков, члены дипломатического корпуса.

Встреченные аплодисментами собравшихся, из 
самолета выходят Н. А. Булганин и Н. С. Хру< 
щев.

Неру здоровается с Н. А. Булганиным И Н. 0« 
Хрущевым и с сопровождающими их Лицами, 
представляет гостей вице-президенту Республики 
Индии, знакомит их о членами кабинета.

Дж. Неру, Н. А, Булганин и Н. С. Хрущев 
поднимаются на установленную на аэродроме 
трибуну.

Речь Джавахарлала Неру
Ваши превосходительства, уважаемые гости!
Я весьма счастлив приветствовать вас в мо

мент, когда вы впервые вступили на индийскую 
землю. Ваша великая страна и Индия недалеко 
друг от друга. Они — почти соседи. Однако в 
прошлом контакты между двумя нашими стра
нами были крайне ограниченными. К счастью, 
эти контакты теперь быстро расширяются во 
многих областях, и мы начинаем лучше знать 
Друг друга. Для меня было счастливым и ра
достным событием посещение Советского Союза 
несколько месяцев тому назад, и я встретил с 
вашей стороны, со стороны вашего правительст
ва и народа теплый прием, дружественное отно

шение, которое я запомню надолго. Этот мой 
визит помог сближению наших стран. И теперь 
ваш визит в нашу страну укрепит еще более — 
я уверен в этом — узы дружбы и сотрудничест
ва между нами. Я верю, что ваше пребывание 
здесь будет приятным и плодотворным для на
ших обеих стран и что оно будет содействовать 
великому делу мира и сотрудничества между 
странами.

Еще раз приветствую вас. (Бурные аплодисмен
ты).

» » ♦,

Затем с речью выступил Н. А. Булганин.

Речь Н. А.
Уважаемый господин премьер-министр! Доро

гие друзья!
Мы счастливы, что по любезному приглаше

нию премьер-министра Джавахарлала Неру по
лучили возможность прибыть в столицу Респуб
лики Индии и можем лично выразить сердечные 
приветствия и наилучшие пожелания великому 
индийскому народу.

Мы вступаем на древнюю землю Индии с ра
достным волнением, проистекающим из глубоко
го чувства уважения и дружбы, которое совет
ский народ питает к талантливому и трудолю
бивому народу Индии — творцу великой само
бытной культуры.

Героическая борьба свободолюбивого индий
ского народа за восстановление независимости 
своей родины всегда встречала понимание и 
горячее сочувствие народов Советского Союза. 
Советские люди с чувством большого удовлет
ворения и радости отнеслись к созданию суве
ренной Республики Индии.

Наш народ глубоко верит в творческие силы 
индийского народа, который играет все более 
возрастающую роль в международной жизни, в 
укреплении всеобщей безопасности и мира. Со
ветскому правительству близки и понятны на
стойчивые усилия правительства Индии обеспе
чить мир и добиться подъема экономики своей 
страны.

У советского и индийского народов много об-

Булганина
щих задач. Индия и Советский Союз прилагают 
большие усилия для сохранения и упрочения 
мира, выступают за урегулирование спорных 
международных вопросов мирными средствами, 
путем переговоров, что уже принесло немалые 
положительные результаты.

Взаимные усилия Индии и СССР расширять 
свои дружественные отношения являются важ
ным вкладом в дело смягчения международной 
напряженности.

Свое пребывание в Индии мы хотим исполь
зовать для непосредственного знакомства с ин
дийским народом, его обычаями и традициями, 
с результатами его усилий по подъему эконо
мики и развитию национальной индустрии.

Мы надеемся, что наши встречи с индийским 
народом, расширение контакта с государствен
ными деятелями Индии дадут плодотворные 
результаты для дела дальнейшего углубления 
взаимопонимания и дружбы наших стран.

Разрешите выразить вам нашу искреннюю 
благодарность за теплую, сердечную встречу.

Да здравствует дружба народов Индии и Со
ветского Союза! (Бурные аплодисменты).

* * *
По сообщению делийского радио, в встрече 

Булганина и Хрущева участвовал примерно один 
миллион жителей Дели и прилегающих к столи-' 
це районов.

(ТАСС).

Хорошие дела молодежи

Трудовая вахта токаря 
Леонида Владимирова

Рабочие свердловского завода 
имени Воровского готовят трудо
вые подарки XX съезду КПСС. 
В числе передовиков предсъез
довского социалистического со
ревнования молодой токарь Лео
нид Владимиров. Он дал олово 
вдвое перевыполнять месячные 
задания.

...Вот Леонид привычным дви
жением включает свой станок 
«ДИП-2О0». На загорелом лице 
рабочего выступают меитк®« ка
пельки пота: работа требует на
пряжения, задание ответствен
ное.

Владимиров нарезает резьбу 
на муфты штанги. Он применяет 
передовой метод скоростной об
работки металла, так называе
мую вихревую нарезку. Вихре
вым способом токари завода 
пользуются не так давно. Его 
внедрил технолог тов. Карауш. 
При старом способе вращалась 
только деталь, а резец был не
подвижным. При вихревом 
деталь вращается в одну сто
рону, резец — в противопо
ложную, и нарезка резьбы про
исходит горазд« быстрее.

Намного облеч'Ч<ий'0 .работу то
каря приспособление, автором 
которого тоже был технолог тов.

Карауш. Это—закрепление детали 
при помощи сжатого воздуха. 
Воздушная установка, кроме то
го, охлаждает резец и повышает 
его стойкость.

...Три года назад Леонид де- 
мобилизовался из рядов Советской 
Армии и пришел на Завод. Его 
направили в механический цех. 
Товарищи помогли ему в освое
нии профессии. Всего полтора 
месяца был он учеником.

Сейчас Леонид Владимиров — 
опытный токарь. В хороших 
руках хорошо идет и станок. 
Все движения токаря спокойны, 
рассчитаны, все предусмотрено. 
Станок он останавливает только 
для того, чтобы проверить, пра
вильно ли наносится резьба, 
или снять уже готовую деталь.

С душой трудится токарь 
Леонид Виадимиров. Особенно 
хорошо он работает последние 
месяцы. Цо норм« на обработку 
детали дается 15 минут, Леонид 
же тратит 7—8 минут.

Стаю на вахту в честь XX 
съезда КПСС, Владимиров добил
ся большой победы. Сентябрь
ский план он выполи ил на 2'50 
процентов, октябрьский—на 204 
процента.

Ю. ГЕНДЕРТ.

ПЕРВЕНЕЦ ПЕРВОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ

Двадцать пять лет тому назад 
в канун вел'нкого праздника 
вступила в строй станция Оворд- 
ловск-сортировочная — перве
нец первой пятилетки. За срав
нительно короткий срок она не- 
узнаваемо выросла, из малень
кого разъезда Палкино превра
тилась в крупнейшую станцию 
пашей страны, фабрику маршру
тов.

Сейчас станция оборудована 
новейшей техникой. Скоро в 
строй здесь вступит электриче
ская подвесная почта.

Славный юбилей станции мо
лодые производственники встре
тил® большими успехами. Ком
сомольцы-новаторы только за 
два последних года в® если 12 
ценных рационализаторских 
предложений, что дало условной 
экономии 24 тысячи рублей.

В честь 38-й годовщины Ок
тября и юбилея станции семь 
лучших производственников на
граждены 1Почетными грамотами 
ЦК ВЛКСМ.

В. ТИУНОВ, 
секретарь комитета ВЛ КОМ 

станции Свердловск- 
сортировочная.



.Александр Аликин
СПРАШИВАЕТ

Мне бы хотелось посоветоваться с ком
сомольскими активистами и, в частно
сти, с секретарями комсомольских ор
ганизаций по одному, на мой взгляд, 
важному вопросу комсомольской работы.

Тысячи молодых людей работают се
кретарями комсомольских организаций, 
выполняя почетную и трудную обязан
ность. Каждый из них работает на фаб
рике или заводе, в колхозе или на шах
те, в учреждении или на стройке, учится 
в институте или в школе — и свое 
общественное. поручение выполняет в 
свободное от работы время.

Расскажу о себе. Я работаю техником 
по добыче торфа на Уфимкмнеко'м сте
кольном заводе. Второй год комсомольцы 
избирают меня секретарем комитета.

Мне часто приходится бывать на про
изводстве среди комсомольцев и молоде

жи, давать поручения, организовывать 
комсомольские вечера, присутствовать на 
политзанятиях,. проводить воскресники, 
заседания комитета, помогать редколле
гии выпускать стенгазету, бывать в клу
бе на репетициях кружков художествен
ной самодеятельности.

И вот, порой, не удается везде побы
вать, обо всем узнать. А молодежь, ком
сомольцы требуют, чтобы секретарь был 
и тут и там. Но ведь невозможно везде 
успеть. Будь у секретаря хоть семь пя
дей во лбу, все равно он не сможет одно
временно присутствовать в кружке и 
проводить заседание комитета, или идти 
в поход на лыжах и руководить, напри
мер, воскресником по сбору металлолома.

Правда, работают и члены комитета, 
комсомольские активисты. Но их при
ходится учить, помогать, проверять вы

полнение поручений. И времени на по
мощь и проверку иногда уходит больше, 
чем если бы иное дело сделать самому. 
Вот и вынужден лишать себя отдыха, 
возможности прочесть книгу, сходить в 
кино, помочь родителям.

Кроме того, мне часто приходится ез
дить в районный центр (я являюсь чле
ном райкома ВЛКСМ и райкома КПСС).

Так что времени, как говорят, всегда 
в обрез. Закрутишься порой среди мно
жества общественных дел и, конечно, 
многое упустишь. А иногда подумаешь- 
подумаешь да и рукой махнешь: уж так 
ли необходимо это мое личное присут
ствие на всех «мероприятиях»?!

Ведь как часто получается. Присут
ствие секретаря комитета некоторые ком
сомольские активисты рассматривают как 
стимул для более активного проведения 
этого самого «мероприятия». Прибудет 
секретарь или другое комсомольское на
чальство — «мероприятие» пройдет «на 
уровне». А нет руководства — и ком
сомольцам как будто ней'Птересно стано
вится, словно не верят они в себя, в 

свою способность без указки сверху про
вести по-настоящему интересное дело.

И вот мне бы очень хотелось услы
шать мнение рядовых комсомольцев и 
активистов, какими они хотят видеть 
нас, комсомольских вожаков, каким лее 
образом должны сочетаться инициатива 
и самодеятельность первичной организа
ции с участием в ее делах руководите
лей? Чем все-таки должен заниматься 
секретарь организации, какие обязанно
сти следует выполнять членам комитета 
и за что несут ответственность сами 
комсомольцы?

Пусть товарищи поделятся своими мыс
лями через газету.

Александр АЛИКИН, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

Уфимкинского стекольного завода.

☆ ☆ ☆

От редакции. Александр Аликин за
тронул в своем письме важные вопросы 
комсомольской жизни. Редакция просит 
читателей газеты высказать свое мнение 
по этому поводу.

Верный сын партии Где ваша былая активность?
К 80-летию со дня рождения выдающегося деятеля 

Коммунистической партии и Советского государства 
М. И. КАЛИНИНА

! Глаза из-под очков, строгие и 
внимательные, глядят’ с хитрин
кой, глубокая мысль собрала 
между бровями складки, добрая 
седая бородка клинышком и мяг
кие волосы—таким смотрит с пор
трета Михаил Иванович Калинин.

Борец за счастье простых лю
дей, стойкий, самоотверженный и 
непреклонный революционер, — 
таким был Михаил Иванович 
Калинин в жизни.

Начало революционной деятель
ности М. И. Калинина падает на 
9О-е годы ■ девятнадцатого века, 
период, когда созданный Влади
миром Ильичем Лениным «Союз 
борьбы за освобождение рабочего 
класса» стал впервые в России 
осуществлять соединение социа
лизма с рабочим движением.

Токарь Путиловского завода, 
Калинин в 1898 году вступает в 
ряды РСДРП. На заводе он соз
дает марксистский кружок, руко
водит путиловской группой «Сою
за борьбы», распространяет неле
гальную литературу. А в 1899 го
ду двадцатичетырехлетний рево
люционер был арестован. 10 ме
сяцев тюрьмы... ссылка в Тифлис, 
снова борьба и снова заключение, 
теперь уже в Метехский замок,., 
ссылка в Ревель, активная рево
люционная работа и снова—за
стенок, карцер страшной тюрьмы 
«Кресты»...

Но железное мужество револю
ционера, беспредельная предан
ность делу партии помогают 
Калинину. Находясь в тюрьме и 
в ссылке, он продолжает револю
ционную борьбу, организует стач
ки, вы-ступает против врагов ра
бочего класса, занимается само
образованием.

Царское правительство неодно
кратно арестовывало Михаила 
Ивановича, ссылало, но не могло 
сломить воли верного сына пар
тии.

В период подготовки Октябрь
ского вооруженного восстания 
М. И. Калинин организует конс
пиративные совещания, активно 
борется против врагов револю
ции.

Авторитет М. И. Калинина в 
массах был огромен. Его знали и 
рабочие, и крестьяне. Прекрасное 
качество партийного работника— 
умение подойти к каждому чело
веку—отличало Михаила Ивано
вича. Вот почему после смерти 
Я. М. Свердлова, в годы граж
данской войны, когда партия осо
бое внимание уделяла среднему 
крестьянству, Владимир Ильич 
Ленин предложил кандидатуру 
М. И. Калинина на пост Предсе
дателя Всероссийского Централь
ного Исполнительного Комитета. 
С, марта 1919 года М. И. Кали- 
иии 27 лет бессменно стоял на 
посту руководителя верховного 
Органа Советского государства.

Исключительную многогран
ность руководителя-коммуниста, 
выдающиеся способности государ
ственного деятеля проявил М. И. 
Калинин. В этом ему всегда по
могала прочная, кровная связь с 
народом, из самой гущи которого

он вышел и во имя счастья кото
рого боролся всю свою славную 
жизнь.

Многочисленные статьи и речи 
М. И. Калинина служат сейчас 
учебником любого активиста, каж
дого руководителя. С простыми и 
ясными словами он обращался к 
рабочим и колхозникам, учителям 
и студентам, профессорам и раб
факовцам, строителям и писате
лям. И от каждого специалиста 
Михаил Иванович требовал пар
тийного подхода к делу, творче
ского, а следовательно, и плодо
творного труда. «Быть маркси
стом, — писал Калинин, — это 
значит быть творцом». «От вся
кого хорошего специалиста, поми
мо знаний, требуется еще, что
бы он был и организатором».

Особенно много внимания уде
лял пламенный коммунист воспи
танию молодежи. В ней он ви
дел силу, которая каждой малень
кой частичкой общего труда «ук
репляет Советский Союз, закла
дывает новый кирпич в фунда
мент победы мирового пролета
риата». Выступая перед учащими
ся, пионерами, комсомольцами, 
Калинин учил молодежь жить, 
впитывать духовную культуру 
прошлого, воспитывать в себе на
стоящих коммунистов. Он нахо
дил теплые, хорошие слова, успе
вал поговорить и о дружбе и 
спорте, клеймил комсомольских 
руководителей, которые забывают 
уделить время танцам.

Жизнь и деятельность М. И. 
Калинина вдохновляют нашу мо
лодежь, в ней они видят пример 
беззаветного служения делу пар
тии и народа, чувствуют биение 
сердца пламенного и страстного 
патриота социалистической Роди
ны. Недаром в записные книжки 
многих наших юношей и девушек 
вписаны слова М. И. Калинина:

«...я желаю, чтобы наша комму
нистическая молодежь и впредь, 
как она была и раньше, осталась 
хранительницей революционных 
заветов, хранительницей стремле
ния к борьбе за коммунизм».

Я не мастер писать 
для газеты. Но у меня 
наболело на душе, пото
му и решил через газету
рассказать о комсомоль
цах нашего колхоза и 
поделиться в связи с 
этим кое-какими мыс
лями.

До 1955 года комсо
мольская организация 
нашего колхоза была 
очень малочисленной. В 
ней числилось всего че
тыре комсомольца. В 
начале 1955 года Пыш- 
минский райком ВЛКСМ 
направил на работу в 
колхоз комсомолку Зи
наиду Дубровину, кото
рую вскоре избрали се
кретарем. Надо сказать, 
Зина охотно взялась за 
дело. За довольно ко
роткий срок комсомоль
ская организация вырос
ла до 23 человек. С 
тех пор колхозная моло
дежь стала принимать 
активное участие во всех 
хозяйственно - политиче
ских мероприятиях. На
пример, комсомольцы, 

работающие на МТФ, организова
ли у себя социалистическое со
ревнование и замечательно рабо
тали йа ферме. Таким комсомол
кам, как Дубровиной Вале, Тру
биной Тасе, Курбатовой Лизе, 
подражали не только работники 
этой, но и других ферм.

Мы радовались за наших ком- 
сомольце^, да и как не радовать
ся? Ведь комсомольцы оказыва
ли серьезное влияние на подъем 
продуктивности животноводства. 
Если в 1954 году было надоено 
на фуражную корову 1 384 литра 
молока, то в 1955 году — 1 671 
литр.

Работали у нас и комсомоль
ские посты, и кружки художест
венной самодеятельности, прово
дились читательские конферен
ции. Одним словом, комсомольцы 
задавали тон во всем.

Но так было до тех пор, пока 
секретарь комсомольской органи
зации Зина Дубровина работала 
в колхозе учетчиком на МТФ по 
вольному найму и получала зар
плату. В мае же 1955 го
да правление колхоза предложи
ло Зине вступить в колхоз и ра
ботать за трудодни, наравне со 
всеми комсомольцами. Мы исхо
дили из того, что члены семьи 
Зины—колхозники, что наш кол
хоз в районе экономически-отста- 
лый и его надо укреплять, осо
бенно кадрами.

Как же отнеслась к предложе
нию правления колхоза секретарь 
комсомольской орга н и з а ц и и? 
Очень пренебрежительно. Она со
всем ушла с фермы и пошла ра
ботать в Пышминскую МТС. Я, 
как председатель колхоза, просил 
директора МТС тов. Кольцова не 
принимать Дубровину на работу, 
так как она секретарь нашей кол
хозной комсомольской организа
ции и очень нужна нам. Он сна
чала пообещал мне, но в конце 
концов все-таки принял Зину на 
работу, направив весовщиком на 

комбайн в колхоз «Красный Ок
тябрь».

Я счел этот факт возмутитель
ным и попросил секретаря рай
кома комсомола тов. Чернышова 
вмешаться в это дело. Но тов. 
Чернышов оставил нашу просьбу 
без внимания.

К чему все это привело? Дуб
ровина проработала в МТС до 
самого октября. Комсомольские 
дела в колхозе забросила.

После уборки Дубровину из 
МТС, наконец, уволили, как се
зонного рабочего, и она верну
лась к своим родителям. Но в 
колхозе продолжительное время 
не работала и совершенно не за
нималась делами комсомольской 
организации, ожидая отчетно-вы
борного собрания.

Вскоре оно состоялось. В кол
хоз приехала представитель рай
кома комсомола Роза Гафурова. 
Не посоветовавшись ни со мной, 
ни с секретарем партийной орга
низации колхоза, она быстренько 
провела собрание. Секретарем 
снова была избрана Зина Дубро
вина.

Несмотря на то, что Зине, как 
говорят, простили все грехи, она 
и сейчас не желает работать в 
колхозе и наплевательски отно
сится к своим комсомольским обя
занностям. В октябре партийная 
организация вынуждена была об
судить на своем собрании вопрос 
о работе комсомольской органи
зации. Трижды мы приглашали 
Дубровину на это собрание, но 
только после того, как инструк
тор райкома комсомола лично 
сходила за ней, Зина удостоила 
нас своим вниманием.

Коммунисты крепко поругали 
Дубровину. После партийного 
собрания Зина вышла работать 
на зерносклад, хотя ей предлага
ли пойти на молочно-товарную 
ферму. Но и на зерноскладе она 
проработала недолго и до 11 но
ября совсем не появлялась на 
работе.

Может быть, не стоило бы так 
много распространяться о поведе
нии Зины Дубровиной. Но дело 
в том, что такое поведение ком
сомольского вожака отрицательно 
сказалось на работе всей комсо
мольской организации. Некоторые 
комсомольцы тоже пошли по ее 
следам. Покинула ферму Валя 
Дубровина, в прошлом лучшая 
доярка колхоза. Она поработала 
в няньках в Свердловске, неза
конно получила паспорт и сейчас 
ездит по району в поисках более 
«выгодной» работы. Ушли с ра
боты Валя Кокшарова, Зина Ше
стакова, Аня Вахнина.

МОЛОДЕЖНЫЙ ВЕЧЕР
Узловой комитет ВЛКСМ стан

ции Свердловск-пассажирская, 
Дом культуры железнодорожников 
провели комсомольско-молодеж

ный вечер. С увлечением собрав
шиеся прослушали выступления 
старых большевиков В. А. Куль
нева и С. А. Круглова о рево
люционных событиях 1917 года.

Затем выступили лучшие произ- 
водстве«1нл1ки. Среди них — ма
шинист комсомольско-молодежно

Плохо стали относиться к тру
ду молодые колхозники И. Т. 
Трубин, И. И. Трубин, И. П. Тру
бин.

Когда начинаешь с такими 
людьми беседовать, они в один 
голос заявляют: «Вы секретаря 
комсомольской организации не 
можете заставить работать, а на 
нас хотите политику построить». 
Помню, с И. Т. Трубиным у 
меня состоялся такой разговор. 
Спрашиваю:

— Почему не работаешь?
— Так праздник ведь был, вот 

и отдыхаю после него.
— Ты на кормозапарнике рабо

тал, вот и выходи снова, работы 
сейчас много, сам понимаешь.

— А вот посмотрю, когда дру
гие пойдут, тогда и я, может, 
выйду.

Не узнаем мы теперь свою мо
лодежь. Как только у комсомоль
цев душа терпит? В колхозе сло
жилась очень тяжелая обстанов
ка: на МТФ не хватает двух 
доярок, трех телятниц. На сви
ноферме нужны свинарки. Жи
вотные, не закрепленные за по
стоянными людьми, зачастую 
остаются некормленными. В по
мещениях грязно. Корма на фер
му подвозятся нерегулярно, с 
большими перебоями. Солома к 
скармливанщо не измельчается. 
Все это не может не отразиться 
на продуктивности животных.

Вот к чему привело неправиль
ное поведение секретаря комсо
мольской организации. Зина Ду
бровина должна серьезно по
думать о своих поступках и по
нять, что личный пример комсо
мольского вожака—это лучший 
агитатор, особенно в наших, кол
хозных условиях. А если вожак 
молодежи уходит в кусты в са
мый трудный для колхоза мо
мент,—это уже не только личная 
трусость, но прямо предательство 
колхозных интересов.

Хочется бросить упрек и райко
му комсомола. Попросту говоря, 
он проглядел неплохого комсо
мольского активиста, дал Дубро
виной скатиться в болото лоды
рей. А если бы райком во-время 
поправил Зину, она, наверное, 
смогла бы исправить свои ошиб
ки, а комсомольцы попрежнему 
бы задавали тон в нашем колхо
зе, который сейчас особенно нуж
дается в их помощи.

В. МЕНЬШЕНИН, 
председатель колхоза 

«Сталинский отряд», 
Пышминского района.

го паровоза тов. Сыромятников, 
который рассказал, за счет чего 
его бригада в прошлом месяце 
сэкономила две тысячи килограм
мов топлива.

В конце вечера силами худо
жественной самодеятельности До
ма культуры железнодорожников 
был да« концерт.

В. ЮДИН, 
секретарь парткома.



Письмо в редакцию Мих. АНЧАРОВ

Кто позаботится о „диких“ командах „Двойка“
Нет нужды доказывать, что на

ши дети любят спорт и любят 
бескорыстно, почти самозабвенно. 
Мне по роду своей работы неред
ко приходилось наблюдать, как, 
забыв обо всем на свете, затаив 
дыхание, ребята по целым часам 
простаивали возле площадок, на 
которых тренировались известные 
мастера. Но сам возраст не по
зволяет им быть одними только 
наблюдателями. И вот где-ни
будь на пустыре завязывается фут
больное состязание. Проходит 
час, другой, наступает вечер, а 
усталые, почти изможденные 
юные любители кожаного мяча 
все еще продолжают свой послед
ний, затянувшийся до бесконеч
ности тайм...

Так продолжается из года в 
год. Однако все наши обществен
ные организации со спокойной со
вестью проходят мимо этого. 
Странно, но это факт: букваль
но до нынешнего лета стихийны
ми, «дикими» уличными команда
ми не интересовался никто: ни 
райкомы комсомола, ни отделы 
народного образования, ни город
ской комитет по физкультуре и 
спорту.

Летом, казалось бы, лед, на
конец, тронулся: горком комсомо
ла решил провести широкие со
стязания дворовых футбольных 
команд вплоть до первенства 
города. К соревнованиям было 
привлечено очень много дворо
вых и уличных команд. Ребята 
горячо откликнулись на хорошее 
начинание. Но организация со
ревнований оказалась, мягко го
воря, неважной. О розыгрыше 
кубка горкома комсомола было 
известно только организаторам и 
участникам соревнований, да и 
то не всем. Ни объявлений, ни 
афиш — ничего увидеть было 
нельзя. Плохо было и с судей
ством. Организаторы соревнова
ний, сами имеющие очень общие 
понятия о футболе, нередко об
ращались к первому встречному с 
просьбой судить игру. Хотя ведь 
ясно, что уж где-где, а в со
ревнованиях уличных команд су
действо должно быть безупреч
ным: здесь у ребят появ
ляются первые понятия о 
настоящем футболе, о его 
правилах и законах. Были 
случаи, когда 1проводить 
назначенные игры было 

негде — поле занимали 
команды взрослых. Словом, 
первенство было скомкано 
и не оправдало хоть на 
сколько-нибудь тех надежд, 
которые возлагали на него 
Очень многие.

Казалось бы, лето кончи
лось, и зачем сейчас гово
рить о футболе? К чему 
вспоминать о всех недо
статках неудавшегося пер
венства? Но мне думается, 
что вспомнить нужно. И не 
только вспомнить, но и 

сделать вполне определенные 
выводы, тем более, что не 
сделали их ни горком ком
сомола, ни городской отдел на
родного образования. Ведь впере
ди зима. Вчерашние футболисты 
уличных и дворовых команд ста
нут на коньки, возьмут клюшки 
и будут играть в хоккей.

Но ни горком комсомола, ни 
гороно, ни городской комитет по 
физкультуре и епорту до сих пор 
даже не задумывались по-настоя
щему, что они будут делать с этой 
огромной стихийной массой хок
кеистов. Факт этот по-настоя
щему тревожный. Отдел школ 
горкома снова хочет предпринять 
попытку провести первенство 
уличных и дворовых команд. Но 
не ясно ли, что если уже сейчас 
не начать большую подготови
тельную работу, то попытка 
снова не увенчается никаким 
успехом.

Подобную же позицию топта
ния на месте занимает и город
ской отдел народного образова
ния. Инструктор физкультуры 
отдела тов. Пермякова так пря
мо и заявила мне, что она про
сто еще не думала об организа
ции соревнований юных хоккеи
стов.

Задуматься об организационной 
планомерной работе с уличными 
и дворовыми командами пора уже 
давно. Следовало бы без про
медления собраться горкому ком
сомола, городскому отделу на
родного образования и городско
му комитету по физкультуре и 
спорту, чтобы серьезно обсудить 
этот наболевший вопрос.

Очень обидно за то, что трене
ры ведущих хоккейных и фут
больных команд города и обла
сти до сих пор считают, что их 
дело — работа только со взрос
лыми футболистами и хоккеиста
ми. И почти никто из них не за
думывается над тем, что именно 
из дворовых и уличных команд 
приходит к нам пополнение. Не
редко тренеры удивляются: от
куда эти замашки и нравы ули
цы в командах даже мастеров?

А по-моему, все объясняется 
просто: их приносят с собой из 
«диких» команд новички. Вот по
чему грубость, хулиганство, 
столь чуждые советскому спорту, 
можно будет искоренить во 
взрослых спортивных коллективах 
только в том случае, если будет 
налажена настоящая воспитатель
ная работа в уличных и дворо
вых командах.

А здесь очень многое смогут 
сделать и сами спортсмены. Ма
жет быть, ведущим футбольным 
и хоккейным коллективам города 
следовало бы взять шефство над 
такими стихийными игровыми 
очагами. Практическая помощь 
старших авторитетных товари
щей, контроль с их стороны за 
уличной или дворовой командой 
дали бы очень многое юным фут
болистам и хоккеистам. Пусть 
эта помощь выразится в совете, 
в разъяснении правил игры, в 
проведении показательных трени
ровок ведущими игроками пер
вых клубных команд.

Очень жаль, что часто взрос
лые спортсмены забывают, что 
юные любители спорта следят за 
каждым их движением, каждым 
жестом, жадно ловят каждое 
слово. Но посудите сами, чему, 
кроме грубости и брани, могут 
научиться ребята, например, у 
хоккеистов Свердловского окруж
ного Дома офицеров? Из трени
ровок, . которые проводились в 
Центральном парке культуры и 
отдыха имени Маяковского и на 
которых всегда было много 
школьников, можно было сделать 
вывод, что нецензурная брань в 
команде в порядке- вещей.

Смотром спортивного мастер
ства и популяризацией уличных и 
дворовых команд, безусловно, яв
ляются соревнования между ни
ми. Спортсмены клубных команд 
могут оказать большую помощь 
ребятам и здесь. Послать, на
пример, судью (даже из числа 
игроков команды) для спортив
ного коллектива не составит ни
какого труда. А для ребят это 
будет настоящим праздником. 
Еще бы: игру ведет не кто-ни

будь, а настоящий футбо
лист или хоккеист и судить 
он будет по всем правилам!

Словом, сделать можно 
многое. И сделать это 
нужно. Надо, наконец, по
нять, что в ответе за спор
тивное будущее нашего го
рода мы сами. И только от 
нас зависит, придет ли в 
футбольные и хоккейные 
команды здоровое, имею
щее тенденцию к дальней
шему росту, спортивное 
пополнение.

А. ИЗЮРОВ, 
работник спортивного 
сектора Центрального 

парка культуры и отдыха 
имени Маяковского.

Я с мамой в ссоре, 
Несправедливостью возмущена: 
Сегодня опять братишке Боре 
Дала на кино она.

Я даже заплакала: 
Мне бы тоже в кино пойти, 
А Борька еще дразнится — 

«Бякала-вякала,

Сперва попробуй до меня 
дорасти.

ЛУША
Не хочет Луша маму слушать, 
Что мама ей ни говори. 
«Садись скорее кушать,

Луша»!— 
Раз десять мама повторит. 
Но не боится Луша мамы. 
Пусть злится мама, не беда. 
Дочурка с мамою упряма, 
Во всем упряма, как всегда. 
К тому же Луша понимает, 
Хотя всего ей десять лет: 
Чем больше мамочка ругает, 
Тем больше мама даст конфет.

и кино
А пока гуляй в свой детсадик, 
Да играй с куклой Зойкой». 
А сам вчера опять в тетради 
Принес большущую «двойку». 
Мама закричала: 
«Батюшки 

светики,
Ты не третьеклассник, 

а субъект без стыда... 
«Двойки» по русскому, 

«двойки» по арифметике, 
Больше в кино не пойдешь 

никогда».
Тут папа рассердился:
«Не расстраивайте Борика, 
Пусть с «двойкой» в кино 

пойдет».
А мама сказала: 
«Веселенькая историйка, 
Вот вам воспитание наоборот». 
Борик мне язык показал и в 

кино убежал, 
А я опять осталась с куклой 

Зойкой, 
И мне теперь себя так жаль, 

так жаль!
Почему у меня нет «двойки»?

П. ГРОХОЛЬСКИЙ

Навредите.1и
От забот их волосы редели, — 
Папа с мамой о сынке радели, 
В шляпы, драпы лодыря 

рядили,
А теперь жалеют, что родили...

Рисунки А. Вязникова.

Они совершают 
преступление

Комсомольский патруль встре
тил их на улице Красноармейской. 
У дома на углу стояли мужчина, 
женщина и мальчик школьного 
возраста. Компания была явно 
навеселе. Они громко переговари
вались, а самый маленький, 
школьник, едва держался на но
гах и отрывисто, грязно ругался.

Комсомольцы подошли ближе, 
но ни женщина, ни ее спутники 
объясняться не пожелали. Стар
ший тут же встал в позу защит
ника.

— Не трогайте Борьку. Это 
мой племянник. На дне рождения 
были...

Потом голос подал сам Борька.
— Не имеет права! — пьяно 

захныкал мальчишка. — Я в 
школе отличник! Отпустите!

Но вскоре его настроение изме
нилось. Чувствуя поддержку сво
его спутника, Борька снова одним 
духом выпалил самую отборную 
ругань и полез в драку...

По следам подгулявших прохо
жих комсомольский патруль ра
зыскал дом, где так щедро «уго
щали» своих гостей. Это произо

шло в бараках по улице им. Куй
бышева, № 48, у гражданки Исто
миной. Она отмечала «проводы» 
сына в армию, а заодно и день 
рождения дочери Нины, ученицы 
7 класса. Вечером в тесно застав
ленной комнате, за столом вместе 
со взрослыми сидели приглашен
ные дочери—ученики пятых—ше
стых классов. И наравне со взрос
лыми перед каждым из них стоял 
стакан с вином.

Школьники были пьяны. Увидев 
комсомольцев, они порядочно 
струсили и назвали только одного 
члена своей компании — Влади
мира Колясникова, ученика сверд
ловской школы № 76. Остальные 
молчали.

Но Владимира Колясникова в 
это время уже не было на «вече
ре». А тот, кто выкрикнул его фа
милию, солгал. Колясников боль
ше не учился в школе № 76. Как 
переросток, он был переведен в 
5 класс «б» школы № 8. Здесь 
же занимались и его приятели. 
Вот их имена — Нина Истомина, 
ученица 7 «б», Тамара Данилова, 
ученица 6 «в», Борис Корешков, 

ученик 5 «в» и Анатолий Але
ксандров, ученик 5 «б».

Пряча глаза, краснея, они не
охотно рассказывают о том, как 
проходили «нинкины именины». 
Вина было много. Угощали щед
ро — мальчишкам досталось ста
кана по два, и это быстро дока
нало многих. Анатолию Александ
рову стало плохо. Шатаясь, он 
вышел подышать воздухом, и 
здесь его задержала милиция...

Гадко, отвратительно слышать 
все это от школьников, от подро
стков, которым едва минуло 
14—15 лет. Но еще более мерзко 
сознавать, что все это произошло 
на глазах у старших, с ведома 
родителей этих учеников и не
посредственно по их инициативе. 
Хозяйка дома, Анна Алексеевна 
Истомина, довольно спокойно рас
сказывает о пьянке, которая со
стоялась в ее квартире.

— Вы думаете, они без нас не 
пьют? (!?). Пьют. Так уж лучше 
дома.

К ней горой присоединяются и 
другие гости — родители и род
ственники приглашенных. Появ
ление комсомольского патруля 
они встретили с возмущением:

— Вам что за дело? Они пьют 
дома. Дома имеют право...

А разве есть разница в том, где 
приобщится к выпивке молодой 

человек? Имеет ли значение, от
куда пустит корни дурная при
вычка? Нет, ни дома, ни в чужой 
компании, ни на улице никто не 
имеет права отравлять сознание 
детей пьяным угаром. Охмелев
ший подросток не станет привле
кательнее от того, где его «уго
стят» спиртным. Во всех формах 
своего проявления пьянство оди
наково отвратительно и должно 
сурово осуждаться.

Да и можно ли оправдать ро
дителей, которые сами толкнули 
своих детей на скользкий путь, 
своими руками подливали им 
спиртное, сами позволили напить
ся до безобразия!

Оттого, что пьянство происхо
дило в присутствии взрослых, их 
вина не умаляется, а возрастает. 
И дело не только в том, что ро
дители сами допустили такое не
приглядное времяпровождение. 
Своим покровительством они от
равили сознание школьников, убе
дили их в том, что ничего особен
ного не произошло.

— Как же можно без вина, — 
хладнокровно рассуждает Влади
мир Колясников. — И разве два 
стакана — это много?

Нельзя оставаться спокойным, 
слушая, с какой наглостью этот 
пятнадцатилетний юнец рассуж
дает о происходившем. Гостепри

имные хозяева оказали школьни
ку плохую услугу.

Владимир Колясников, Анато
лий Александров, Борис Кореш
ков известны в школе как одни 
из самых недисциплинированных 
учеников. Мало хорошего можно 
сказать и об их успеваемости. Бо
рис Корешков просто обманул 
комсомольцев. Ему далеко не 
только до отличника, но и просто 
среднего ученика. «Колы» и 
«двойки» — вот обычные оценки 
его знаний.

Все это известно Александро
вым, Корешковым, Коляснико
вым-старшим. Не один раз 
они обещали преподавателям воз
действовать На своих детей, за
ставить серьезно задуматься над 
своей учебой и дисциплиной. Но 
пока обещания ничем не подкреп
ляются: родители не балуют сво
им вниманием ни школу, ни соб
ственных детей. А в довершение 
всего они лишь усугубили дело, 
организовав для ребят «день рож
дения» с пьянкой.

Такое отношение родителей не 
может пройти бесследно. И пока 
не поздно, взрослые должны за
думаться о его последствиях. Рав
нодушия к воспитанию своих де
тей простить нельзя. Тот, кто до
пускает это, совершает преступ
ление.

И. ПЕШКОВА.



Юноши

девушки

НА ПРИЗ ГАЗЕТЫ „НА СМЕНУ!“ 
★ ★ ★

ПОЛОЖЕНИЕ О СОРЕВНОВАНИЯХ
1. Место и время проведения соревновании

Соревнования проводятся: 
мужчин и женщин—в Уктусе, 
на лыжной базе ДСО «Химик» 
11 декабря; юношей и деву
шек — в Центральном парке

2. Участники
По первой группе выступают 

коллективы: «Динамо», Ураль
ский политехнический инсти
тут, «Спартак», Свердловский 
горный институт, Уральский ле
сотехнический институт, «Строи
тель», «Авангард», «Химик», 
«Локомотив», техникум физ- 

3. Программа и зачет (эстафеты)
Первая группа

Мужчины — 4X10 километ-
ров—зачет по 4 командам.

Женщины — 4X5 километ
ров—зачет по 4 командам. 

культуры и отдыха имени Мая
ковского 11 декабря.

Начало соревнований: в Ук
тусе — в 12 часов, в парке — 
в 10 часов.

соревнований
культуры и спорта, Свердлов
ский горно-металлургический 
техникум.

По второй группе — осталь
ные вузы и физкультурные 
коллективы города.

Школы выставляют команды 
юношей и девушек.

Юноши — 4X5 километров— 
зачет по 2 командам.

Девушки—4X3 километра — 
зачет по 2 командам.

Мужчины —• 4X10 километ
ров—зачет по 2 командам.

Женщины — 4X5 километ
ров—зачет по 2 командам.

Юноши — 4X5 километров— 
зачет по 1 команде.

Девушки — 4X3 километра— 
зачет по 1 команде.

Командное первенство опре
деляется по сумме мест-очков, 
полученных зачетными команда
ми мужчин, женщин, юношей и

4. Награжден
Коллектив-победитель команд

ного первенства награждается 
переходящим призом газеты 
«На смену!» и грамотой город
ского комитета по физической 
культуре и спорту.

☆ * *

Совещание судейской колле-

11 
декабря 
1955 г.

Вторая группа
девушек. Наименьшая сумма 
очков определяет победителя.

За недостающую команду 
коллектив получает последнее 
место плюс штрафное очко в 
данной эстафете.

При равенстве очков у двух— 
трех коллективов первенство 
присуждается коллективу, за
нявшему больше первых мест 
и т. д.

ие победителей
гии совместно с представителя- 
ми коллективов состоится 8 де
кабря 1955 года, в 18 часов, в 
городском комитете.

Мандатная комиссия по про
верке документов на юношей и 
девушек работает с 15 до 18 
часов 8 декабря в городском 
комитете.

ГотовЬтесЬ к соревнованиям на приз нашей газетЫ!
Выходите на старт эстафеты!

Новости науки и техники

Станки-гиганты
В Камыше во должна быть 

организация ДОСААФ
Государственная комиссия за

кончила приемку нового горизон
тально-расточного станка модели 
«2670», изготовленного заводом 
«Тяжстанкогидропресс» имени 
Ефремова в Новосибирске. Ста
нок-гигант имеет высоту трех
этажного дома, весит 180 тонн и 
занимает площадь в 220 квадрат
ных метров. Сейчас конструкто
рами завода разработан и уже 
сдан в производство еще более 
крупный станок такого же типа.

В этих станках много техниче
ских новшеств. Наибольший про
гресс достигнут в созданной си
стеме управления станками. На 
них нет ни одной рукоятки, все

АВТОСАМОСВАЛ
С САМОРАЗГРУЖАЮЩИМСЯ ПРИЦЕПОМ

В опытном цехе Мытищинского 
машиностроительного завода сто
ит автосамосвал с прицепом. Од
на платформа его смонтирована 
на машине «ЗИС-150», другая — 
на свободных шасси, прицеплен
ных к ведущей машине. Водитель 
включает мотор, и автосамосвал- 
поезд выезжает на площадку. Не 
выходя из кабины, водитель за
ставляет обе платформы разгру
жаться в различных направлени
ях—вправо, влево, назад.

Нетрудно видеть, какой боль
шой интерес представит новый 
автосамосвал для строительства 
гидротехнических сооружений, где 
на засыпке перемычек приходится 
разгружать грунт на узких участ
ках, где трудно маневрировать 
машиной. Большую ценность ав
тосамосвал также представляет 
для городского хозяйства благо

УНИКАЛЬНЫЙ ВЕНТИЛЯТОР
На шахте имени Кирова тре

ста «Кировуголь» сдан в эксплуа
тацию мощный вентилятор для 
проветривания горных выработок. 
Агрегат, изготовленный машино
строителями Украины, весит око
ло 50 тонн, имеет в диаметре 
более шести метров. Каждую ми

НОВЫЙ АВТОБУС
Коллектив завода имени Жда

нова в Горьковской области из
готовил опытный образец два- 
дцатичетырехместного автобуса 
вагонного типа. В отличие от 
ныне выпускаемых машин он бо

управление осуществляется с по
мощью кнопок с подвесного пуль
та, который легко перемещается 
вместе со станочником в любую 
точку рабочей площадки. Станки 
имеют бесступенчатое регулирова
ние подачи скоростей, которое 
производится на ходу. Переклю
чение механизмов и зажимы по
движных органов — гидравличе
ские.

В этом году сибирские станко
строители дали для тяжелой ин
дустрии уникальный продольно
строгальный станок с площадью 
рабочего стола в 48 квадратных 
метров, весом в 350 тонн.

даря своей повышенной грузо
подъемности и возможности раз
гружаться без разворота. Таков 
изготовленный на заводе первый 
промышленный образец автосамо
свала-поезда «589».

Грузоподъемность каждой са- 
моразгружающейся платформы — 
3,5 тонны. Борта их сильно ско
шены, что позволяет быстро и 
полностью сбрасывать груз. При
цеп снабжен самостоятельной тор
мозной пневматической системой. 
Управление тормозами прицепа 
спарено с управлением тормозами 
самой машины. Разгрузка в три 
стороны производится с помощью 
специального телескопического 
подъемника.

Сейчас начинаются испытания 
автосамосвала-поезда в эксплуа
тационных условиях.

нуту он подает в шахту семь— 
девять тысяч кубометров возду
ха—вдвое больше, чем су
ществующие вентиляторы.

Установка уникальной машины 
позволит более чем на тысячу 
тонн повысить суточную добычу 
угля.

лее удобен для пассажиров, име
ет две входные двери.

Завод изготовил и другие 
опытные образцы машин, в том 
числе грузопассажирский автобус 
с убирающимися сиденьями.

ьольшой псьулярностью среди школьников 
города пользуется кукольный театр. Скоро театр 
покажет нсвую постановку по сказке «Мальчик 
с пальчик». Сейчас полным ходом идут репети
ции.

На снимке: репетиция одной из сцен «Мальчи
ка с пальчика». Мельника ведет артист А. И. 
Оберюхтин, мальчика с пальчика — артистка 
А. В. Заякина и Эль-у—агт метка Ф. А. Сивкова.

Снимок И. Пашкевича.

М. Галактионов
Р. Гатаупин выполнили 
норму мастера спорта

СССР
В Тбилиси закончилось лично

командное первенство Советского 
Союза по легкой атлетике. Сорев
новались команды союзных рес
публик и городов Москвы и 
Ленинграда.

В составе команды Российской 
Федерации выступали 16 спорт
сменов из Свердловска и области. 
Это—Н. Родигин, Н. Павленко, 
М. Галактионов, Б. Мокрушин, 
С. Суханов и другие.

Команда РСФСР выиграла 
командное первенство страны по 
марафонскому бегу. В этом за
слуга и свердловских спортсме
нов. Первоуральский спортсмен 
М. Галактионов финишировал в 
этом труднейшем состязании вто
рым. 42 километра 195 метров он 
преодолел за 2 часа 22 минуты 
05 секунды. Это большой успех 
спортсмена, так как он вместе с 
победителем марафона С. Кузне
цовым превысил существующий 
европейский рекорд.

В пятерку лучших марафонцев 
страны на соревнованиях вошел 
и молодой бегун из Серова, под
ручный сталевара Рахим Гатау- 
лин.

Оба спортсмена впервые выпол
нили норму мастера спорта Со
ветского Союза. В. КАЛУГИН.

В деревне Камышево, 
Белоярского района, нахо
дится сапого-валяльная 
фабрика имени И. М. Ма
лышева. На фабрике более 
тысячи человек, а среди 
них — половина молодежи. 
Но, как это ни странно, 
здесь совершенно отсутст
вует работа ДОСААФ, хо
тя возможности организо
вать ее есть.

Так, можно создать кру
жок мотоциклистов: 20 мо
лодых рабочих фабрики 
имеют свои мотоциклы. 
Мотоциклы есть и у 15 
камышевских колхозников. 
Все они с большой охотой 
занимались бы в кружке— 
ведь большинство из них 
даже не имеет прав на 
вождение. На фабрике 
работает бывший автоме
ханик П. Пеледов, который 
мог бы руководить круж
ком. Однако ничего этого 
не сделано.

В фабрично-заводском

В часы досуга

Конструкторская смекалка
Как составить цепоч

ку в три звена из трех 
ленточек, чтобы при 
разрезании одного лю
бого звена вся цепочка 
распалась на три части? 
Обычное зацепление, 
изображенное на нашем 
рисунке, очевидно, не годится, 
так как в этом случае цепочка 
распадается на три отдельные 
части при разрезании только 
среднего звена, а не любого, 
как требуется по условию за
дачи.

Решив первую головоломку, по
думайте, как составить цепочку 
из пяти звеньев так, чтобы су
ществовало только одно звено, 
при разрезании которого цепочка 
распалась бы на пять отдельных 
частей?

Теперь подумайте, как соста
вить цепочку из пяти звеньев 

комитете две мелкокали
берные винтовки и вполне 
достаточное количество 
патронов. Но ни один стре
лок-разрядник не подго
товлен, так как стрелко
вый кружок тоже не ра
ботает.

Силами медработников 
Камышевской больницы 
можно было бы создать об
щество Красного креста и 
Красного полумесяца. Ни
какого труда не составило 
бы и организовать подго
товку к сдаче норм ГСО. 
В деревне достаточно кад
ров, чтобы найти руково
дителя по организации 
подготовки значкистов 
ПВХО. Однако и все эти 
возможности не исполь
зуются.

Вряд ли стоит доказы
вать, что такое положение 
нетерпимо, что работа 
ДОСААФ на фабрике 
должна быть налажена.

Б. УНИГОВСКИЙ.

так, чтобы при разрезании любого 
звена распалась вся цепочка на 
пять отдельных частей?

ПРОВЕРЬ СВОИ ОТВЕТЫ

В № 130« 
Шарады. 1. Те
зис, 2. Са
турн - струна.

3. Нежность.
Головоломка« 

Помещаем од
но из возмож
ных решений.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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